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Críticos niveles de agua registran 
los embalses de la región 

CONSECUENCIAS DE UN AÑO CON ESCASAS PRECIPITACIONES

La Provincia del Limarí es la que presenta peores porcentajes 
de agua almacenada, con un 7% para La Paloma y Cogotí, y 
sólo Recoleta está en la actualidad, con una cifra un poco más 
alentadora, llegando al 16%. El embalse Puclaro en el Elqui, 
en tanto, está una situación similar, con un 12%, mientras los 
embalses de Choapa son los que presentan un promedio más 
favorable.  

Un preocupante panorama hídrico 
vive la Región de Coquimbo, lo que 
se ve reflejado en los bajos niveles de 
agua almacenada en los embalses, 
situación agravada por las escasas 
precipitaciones registradas este año. 

La Provincia del Limarí registra los 
peores número, con un 7% de agua 
almacenada en los embalses de La 
Paloma y Cogotí. El embalse Recoleta, 
por su parte, presenta una situación 
un poco más favorable, con un 16%.

En la Provincia del Elqui la situación 
es similar. Si bien el embalse La Laguna 
registra un 54% de acumulación de 
agua, el embalse Puclaro (que es el 
más grande) sólo registra un 12%.

Por su parte, las escasas precipita-
ciones que han caído este año se han 
registrado principalmente en la Provincia 
del Choapa, lo que ha permitido que 
sus embalses tengan un presente algo 
más alentador. Así, El Bato registra un 
porcentaje de 49% de agua embalsada, 
mientras Corrales tiene un 35%.

“La provincia del Choapa cuenta el 
mayor porcentaje de volumen alma-
cenado en la región. En contraste, la 
situación en la provincia del Limarí es 
dispar, ya que el Sistema Paloma tiene 
un volumen total de 79,7 millones de 
metros cúbicos, lo que representa ape-
nas un 8% de la capacidad de sus tres 
embalses. Por otro lado, la cuenca del 
río Elqui cuenta con un volumen total 
de 46,3 millones de metros cúbicos, 
equivalente al 19% de su capacidad de 
almacenamiento”, explicó al respec-
to, Sebastián Normabuena, ingeniero 
agrónomo del Laboratorio Prommra 
de la Universidad de La Serena y del 
Consorcio Centro Tecnológico del Agua 
Quitai Anko.

En esa línea, el experto asegura que 
esta situación empeorará. “Se espera 
que en los próximos meses los embalses 
experimentarán una disminución en su 
volumen almacenado. Esta reducción se 
debe principalmente al escaso aporte de 
la escorrentía superficial y al aumento 
en la demanda agrícola, especialmente 
en las cuencas del Elqui y Limarí. Sin 
embargo, en Choapa se espera que los 
volúmenes se mantengan estables o 
disminuyan levemente, gracias al aporte 
de sus ríos afluentes que contribuirán 
al llenado de los embalses”, puntualizó. 

Por su parte, el meteorólogo del cen-
tro científico Ceaza, Tomás Caballero, 
explicó que, en general, “los embalses 
en la región están con muy poca agua 
para el total de la capacidad que tienen, 
debido a las pocas precipitaciones que 
ha habido en los últimos años. Este 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Región de Coquimbo 

año, a pesar de tener la presencia del 
fenómeno de El Niño, demuestra por 
qué es tan difícil hacer pronósticos, 
porque claro, El Niño trajo sistemas 
frontales, pero éstos llegaron con fuerza 
a Santiago y la parte norte de la Región 
de Valparaíso. En el Choapa cayeron 
algunas precipitaciones, pero aun así 
está con un déficit cercano al 70%, 
mientras el Limarí y el Elqui tienen 
un mayor déficit, que va entre el 80 y 
90%”, apuntó. 

PREOCUPACIÓN DE REGANTES 
Durante este jueves el Presidente 

Gabriel Boric visitará la comuna de 
Río Hurtado, en donde se espera que 
sobrevuele el embalse Recoleta para 
observar la situación en la que se en-
cuentran los embalses. 

En ese contexto, desde la junta de 
vigilancia de Río Hurtado describieron el 
desfavorable panorama en el que viven. 

“La situación actual es muy mala, 
porque no tenemos absolutamente 
nada de nieve en la cordillera, entonces 
estamos en una sequía extrema. En 
este momento están bajando 700 
litros por segundo más o menos, eso es 
lo que tiene el río actualmente. El año 

pasado estábamos en 1.200 litros por 
segundo, y ahí se nota una diferencia 
absoluta. El año pasado algo cayó de 
lluvia que nos salvó. 2022 fue un año 
bueno comparado con todos los años 
anteriores, que era peor. En cambio este 
año está complicado, mucha gente ya 
ha perdido sus árboles, y lo peor de 
perder un árbol es que después no se 
pueden recuperar. Si es que se secó, 
se secó no más”, explicó el presidente 
de la junta, Hugo Miranda. 

Ante esta situación, el dirigente riohur-

tadino aseguró que se están tomando 
algunas medidas. “Vamos a partir con 
turnos de agua cada 30 días más o 
menos. La idea es hacer siete u ocho 
turnos desde ahora hasta a abril. Vamos 
a tener poca producción”, puntualizó. 

Como ya fue mencionado anterior-
mente, uno de los embalses que vive 
una compleja situación es La Paloma, 
con solo un 7% de agua almacenada. 
En ese contexto, el presidente de la 
Junta de Vigilancia del Río Limarí y 
Río Grande, José Eugenio González, 
detalló que en la actualidad, “tenemos 
alrededor de 56 millones de metros 
cúbicos, pero es indudable que de 
aquí en adelante va a empezar a bajar 
con más fuerza. La idea nuestra es 
llegar con esto a los meses de mayo 
y junio. Esta situación está provocada 
principalmente por la falta de nieve, ya 
que ésta representa el 70% del agua 
embalsada, y la lluvia el resto. Pero 
estamos en un año inédito en donde 
no hay prácticamente nada de nieve 
en la cordillera”, explicó. 

“En Las Ramadas de Tulahuén es-
tamos con caudales de los 900 litros 
por segundo. Más abajo, como el río va 
sumando vertientes, llegamos con casi 
1.500 litros por segundo a Puntilla de 
San Juan. Llevamos casi 13 años de 
sequía, y desde 2003 que el embalse 
La Paloma no rebalsa. La situación es 
compleja”, agregó González. 

NECESIDAD DE APOYOS 
Desde ambas juntas de vigilancias 

creen que son necesarios apoyos por 
parte del Estado para ir en ayuda de 
los afectados. 

Para Hugo Miranda resulta urgen-
te que los pagos de créditos Indap 
puedan aplazarse. “Hay que pedir a 
las autoridades que entreguen crédi-
tos y no obliguen a pagar ahora, que 
posterguen el pago. La gente quiere 
pagar, pero no tiene como pagar si no 
hay producción”, indicó. 

Por su parte, José Eugenio González 
apunta a medidas que permitan una 
mejor adaptación al largo plazo. “A 
nosotros nos parece que la alternativa 
más razonable es la conexión hídrica 
entre el sur y el norte. Hay propuestas 
presentadas al Ministerio de Obras 
Públicas para hacer andar estos pro-
yectos que son interesantes, y a un 
costo no tan alto, porque por otro lado, 
la desalación es inalcanzable para la 
agricultura. No hay rubro que financie 
los costos de desalar y elevar el agua. 
En cambio, los proyectos de carreteras 
hídricas nos parecen una buena idea”, 
sostuvo.

Embalse Porcentaje 
 almacenado
El Bato (Choapa) 49%
Corrales (Choapa) 35%
La Laguna (Elqui) 54%
Puclaro (Elqui) 12%
Recoleta (Limarí) 16%
La Paloma (Limarí) 7%
Cogotí (Limarí) 7%

PORCENTAJE DE AGUA 
ACUMULADA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

La Paloma es uno de los embalse con peores niveles de agua almacenada, solo un 7%.
LAUTARO CARMONA
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Malos olores de alcantarillado 
afectan a locatarios de la Feria Modelo

EXIGEN SOLUCIONES DEFINITIVAS 

Desde hace aproximadamente un mes que en el sector de las 
queserías y pescaderías se siente un hedor que incomoda a los 
vendedores, quienes incluso, aseguran que, por esta situación 
han disminuido las ventas. 

La Feria Modelo es uno de los gran-
des centros comerciales de Ovalle 
y la Provincia del Limarí, ofreciendo 
diferentes tipos de productos a la 
ciudadanía ovallina, principalmente 
frutas y verduras. 

No obstante, desde el sector de que-
serías y pescaderías denuncian una 
situación que los mantiene en una 
incómoda posición hace aproximada-
mente un mes, y son los malos olores 
provenientes del alcantarillado. 

Una de las locatarias afectadas es 
Patricia Alfaro, quien está a cargo 
del puesto 10 del sector de quesos 
de cabras. Ella, quien además tiene 
experiencia como dirigenta vecinal, 
asegura que esta situación incluso 
ha ahuyentado a la clientela. 

“Desde hace más de un mes que te-
nemos este problema, hay un enorme 
olor a fecas detrás de los puestos de 
los quesos, que es por donde pasa el 
alcantarillado. El problema es que es 
un solo alcantarillado para los quesos y 
los pescados, entonces eso se atocha 
y el olor es insoportable. Esto espanta 
a los clientes, nosotros limpiamos con 
cloro las paredes, el piso y las repisas, 
pero no sacamos nada con eso, porque 
el olor se emana desde afuera. La gente 
no compra, nos critica que hay olor 
a podrido en los quesos, y nosotros 
tratamos de explicarle que no tenemos 
la culpa”, indicó.

“Mi esposo habló con el alcalde y le 
dijo que la solución es hacer otro alcan-
tarillado, con el alcantarillado actual se 
produce lo que estamos viviendo ahora 
con este olor desagradable”, agregó.  

Sandra García del puesto 8 es otra 
de las locatarias afectadas por esta 
situación, ante lo cual también quiso 
entregar su testimonio. 

“Nos han disminuido las ventas de-
masiado, porque la gente no entra al 
sector porque hay moscas y mal olor. 
Hemos hablado con el administrador 
y quedaron en que iban a arreglar, pero 
hasta el momento sigue el olor. Este 
hedor está todo el día, no es algo que 
se pasa, sobre todo cuando hace más 
calor. Pedimos que vengan a arreglar 
el desagüe o la alcantarilla, este es un 
tema que nos perjudica a nosotros, la 
situación económica está mala, y con 
estos olores ahora está peor”, apuntó. 

EXPLICACIÓN DE 
LA ADMINISTRACIÓN 

El administrador de la Feria Modelo, 
Spiro Pleticosic señaló respecto de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El sector de queserías y pescaderías se siente un mal olor, que según locatarios, espanta a los clientes. EL OVALLINO

esta situación que “se registraron 
problemas de cámaras y alcantarillado 
debido a que el sistema que tenemos 
en el recinto, es muy antiguo. Entonces 
las medidas no corresponden a lo que 
necesitamos hoy en el siglo 21 y en 
el año 2023”. 

“La gran cantidad de residuos que se 
manejan en las queserías, pescaderías 
y cocinerías, hacen que las cámaras 
revienten y frente a esa problemáti-

ca, claro, los olores aparecen con el 
calor”, agregó. 

Añadió que “dentro del sistema de 
alcantarillado habían tapas que nunca 

se habían abierto y tuvimos que traer 
máquinas para poder sacarlas y esas 
tapas, que son antiguas, tienen una 
medida que no es tan fácil de conse-
guir porque son de otros diámetros y 
medidas y eso nos provocó el mal olor”.  

En este sentido aseguró que “ese 
tema ya está solucionado y lo que 
estamos haciendo, es visualizar con 
anticipación donde se nos pueden 
producir los problemas para solu-
cionarlos con tiempo”.

“DESDE HACE MÁS DE 
UN MES QUE TENEMOS 
ESTE PROBLEMA, HAY UN 
ENORME OLOR A FECAS 
DETRÁS DE LOS PUESTOS 
DE LOS QUESOS, QUE 
ES POR DONDE PASA EL 
ALCANTARILLADO”
PATRICIA ALFARO
LOCATARIA DE QUESO DE LA FERIA MODELO
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EN CAUSA ROL Nº C-1054-2017, CARATULADA “COMUNIDAD AGRÍCOLA DE MONTE PATRIA 
CON ARANCIBIA”, ANTE EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE,SE NOTIFICA 
SENTENCIA DEFINITIVA DE FECHA 24 DE AGOSTO DEL AÑO 2023, QUE EN SU PARTE 
RESOLUTIVA SEÑALA: 
“I.- Que SE ACOGE parcialmente la demanda interpuesta a fojas 1 y siguientes por don PABLO 
RODRIGO BARRANTE DIAZ, abogado, en representación de la COMUNIDAD AGRICOLA DE 
MONTE PATRIA, en contra de los demandados don ANTONIO AROS GALLEGUILLOS, don 
ALEJANDRO ARRIAGADA ARAYA, Doña MARIA DEL R. ARANCIBIA CASANGA; Don CASIMIRO 
CASANGA ARANCIBIA; Doña LUZMIRA GOMEZ; Don JOSE GALLARDO ARANCIBIA ; Don LUIS 
A. GALLARDO LARA; Don JOSE V. GOMEZ JIMENEZ; Don JUAN MIGUEL GOMEZ JIMENEZ; 
Doña HILDA GOMEZ JIMENEZ; Doña MARÍA GOMEZ JIMENEZ; Don JOSE JOFRE; Doña 
MARGARITA JIMENEZ CONTRERAS; Don SEGISMUNDO CORTES ARANCIBIA; Doña AURORA 
JOFRE DE JOFRE; Doña ROSARIO LEIVA DE ROJAS; Don BLAS ARAYA MARÍN; Don CIPRIANO 
MARIN ARAYA; Doña MARCELA MARIN; Doña ZUNILDA MARIN VIUDA DE VERGARA; Don 
ANTONIO PALTA CORTES; Doña ELVIRA PASTEN SEGURA; Don JUSTO PASTEN SEGURA; Don 
ROSARIO ROJO DE TAPIA, Doña ROSA A. ROJO DÍAZ; Don MANUEL SEGURA SEGURA; Don 
LORENZO TAPIA BARRERA; Don JOSE MIGUEL TORRES; Don JOSE ANDRES TORRES; Doña 
MARIA TORRES; Don JUAN TORRES TORRES; Doña MERCEDES URQUIETA; Don JOSE 
CAMILO VELASQUEZ PARRA; Don JUAN VILLAFAÑA NAVARRO; Don CIPRIANO VELIZ 
GALLARDO; Don ALFREDO VILLAFAÑA NAVARRO; Don PEDRO CAMILO VELASQUEZ PARRA; 
Doña CLOTILDE YAYUYAU CARVAJAL; Don LUIS A. VELASQUEZ PARRA; Doña MARIA VELAS-
QUEZ PARRA; Don JOSE A. MUÑOZ GOMEZ; Doña MELANIA JOFRE DE CORTES; Don JUAN 
ARRIAGADA ARAYA; Don MANUEL CORTES ARANCIBIA; Doña ROSA GAHONA NAVARRO; 
Doña MARIA CARRASCO; Doña DINA ROSA MUÑOZ SALAS; Don GREGORIO MAYA; SUCESIÓN 
DE OÑA MERCEDES CORTES; SUCESIÓN DE PASTORIZA ARANCIBIA; DECLARÁNDOSE 
PRESCRITO el derecho de los comuneros individualizados, por no pago de cuotas a que se refiere 
el artículo 18 letra g) del D.F.L. N° 5 sobre Comunidades Agrícolas, y ADJUDICÁNDOSE a la 
Comunidad Agrícola Monte Patria a fin que de acuerdo con lo establecido en el artículo 14 y 
siguientes del estatuto de la comunidad referida, adjudique los presentes derechos; en cuanto a 
los demás demandados, SE RECHAZA, por las razones expuestas en el presente fallo. II.- Que no 
se condena en costas a los demandados, ya individualizados, por no haber deducido oposición. 
Regístrese y notifíquese. Dictada por don PEDRO HICHE IRELAND, Juez Titular. Se deja constan-
cia que se dio cumplimiento a lo previsto en el artículo 162 del Código de Procedimiento civil. En 
Ovalle, a veinticuatro de Agosto de dos mil veintitrés”. 

EXTRACTO

REMATE
El 1° Jdo. De Letras de Ovalle, ubicado en Antonio Tirado N°140, Ovalle, rematará mediante 
plataforma zoom el 23 de octubre de 2023 a las 12:00 hrs. el Departamento número I-203, 
segundo Piso, del Edi�cio I, Etapa Uno, y el Derecho de Uso y Goce exclusivo sobre el 
estacionamiento Nº66, Etapa I, ambos del “Condominio Ciudad del Encanto I y II”, con acceso 
común por calle Elsa Omón Alfaro Nº845 y Elsa Ramírez Nº1035, ciudad de Ovalle. Título de 
dominio inscrito a fojas 3067 vuelta N°3196 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes 
Raíces de Ovalle, año 2018. Rol de Avalúo 548-135, Ovalle. Mínimo para la subasta $35.691.754, 
los interesados en participar deberán tener clave única del estado para la eventual suscripción de 
la correspondiente acta de remate y constituir garantía su�ciente por el 10% del mínimo de la 
subasta, esto es $3.569.175.- a través de cupón de pago en Banco del Estado, depósito judicial en 
la cuenta corriente del Tribunal u otro medio habilitado por el Poder Judicial, siendo cada postor 
responsable de veri�car que se efectúe oportuna y correctamente la consignación. Para lo 
anterior, se debe ingresar a través de la o�cina judicial virtual a más tardar las 12:00 hrs, del día 
hábil anterior de la subasta, no considerándose como día hábil el sábado, comprobante legible de 
haber rendido garantía, su individualización, rol de la causa, correo electrónico y N° de teléfono 
para el caso que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión. Además se 
hace presente a los interesados en participar en el remate decretado en autos, que deberán 
informar al correo electrónico jlovalle1_remates@pjud.cl, los datos acerca del depósito de la 
garantía para participar en la subasta. Demás condiciones autos “SCOTIABANK CHILE con 
MUNDACA”, Rol C-309-2023, del tribunal citado. Constanza Alejandra Jerez Mundaca. 29-09-2023. 

Gobernadora Naranjo se desmarca de 
visita del Presidente Gabriel Boric 

MANDATARIO ARRIBÓ AYER A LA REGIÓN

Durante tres días permanecerá en la zona el Jefe de Estado, quien participará en diversas 
actividades en las tres provincias luego de haberse reunido con alcaldes y parlamentarios. En 
tanto, la máxima autoridad regional le bajó la cortina a la gira, afirmando que está enfocada en 
el Plan Sequía y en la estrategia Región Más Segura.  

Pasada las 18:00 horas de ayer, 
arribó a La Serena el Presidente 
Gabriel Boric, para así dar inicio a 
su segunda gira presidencial en la 
región, tras su última visita en abril 
del año pasado. 

La primera y única actividad que 
tuvo ayer, fue una reunión con al-
caldes y parlamentarios de la zona 
en la Biblioteca Gabriela Mistral, que 
aunque estaba programada para las 
18:30, comenzó un poco más tarde. 
Esto, ante una alta expectación de un 
grupo de personas que se apostó en 
las afueras del recinto con banderas 
y pancartas en apoyo al Presidente. 

Al llegar, Boric se bajó del vehículo 
y fue a saludar a las personas que 
esperaban verlo, así como también 
poder sacarse una fotografía con la 
autoridad.

Posteriormente, el Mandatario se 
dirigió a la biblioteca en donde lo 
esperaban 13 alcaldes de la región, ya 
que las comunas de Coquimbo y La 
Higuera, contaban con representantes, 

así como también, los parlamentarios 
Sergio Gahona, Víctor Pino, Marco 
Antonio Sulantay y Carolina Tello.  

La reunión entre el Presidente, al-
caldes y parlamentarios se extendió 
por cerca de tres horas, y al finalizar, 
Boric se dirigió al punto de prensa 
con las demás autoridades, en donde 
sostuvo que pudieron abordar en 
detalle las necesidades de la región 
y algunas particularidades de cada 
comuna, exponiendo las necesidades 
de los habitantes por sobre cualquier 
tipo de diferencia política. 

“Me parece que es muy destaca-

ble porque las autoridades, cuando 
trabajamos en conjunto y ponemos 
a los chilenos primero, logramos 
soluciones. Y a mí me ha servido 
mucho esta conversación porque 
uno se permea con quienes tienen 
de primera fuente la urgencia más 
inmediata de la ciudadanía en toda 
la región”, señaló Boric.

En esa línea, afirmó que “somos 
conscientes que hay materias que 
requieren un mayor despliegue del 
Ejecutivo y acá hay un compromiso 
que hemos adoptado muy intenso 
respecto a la crisis hídrica, que sé 

Durante la 
primera visita 
del Presidente 
Gabriel Boric 
a la zona, fue 
recibido por la 
gobernadora 
Krist Naranjo, 
quien incluso 
recibió un 
fuerte respal-
do del Manda-
tario. 
LAUTARO CARMONA

FRANCO RIVEROS B.
La Serena
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

que es la principal preocupación de 
la región”.

Así, frente a la sequía, Boric plan-
teó su compromiso - y que será una 
cruzada personal - el desarrollo de 
las plantas desaladoras. “Para que 
se hagan una idea, la necesidad 
de esto está proyectada para estar 
funcionando en 2031. A mí me pa-
rece que esos plazos son excesivos 
y creo que podemos hacer más con 
voluntad política”, afirmó. 

En cuanto a su agenda, adelantó 

que el viernes se van trasladar hasta 
la provincia de Choapa, “en donde 
vamos a realizar anuncios en materia 
de seguridad, en particular respec-
to del aumento de herramientas 
para combatir la delincuencia y el 
narcotráfico, que sabemos que es 
de las principales preocupaciones 
transversalmente en el país”, dijo.

Al finalizar, Boric sostuvo que 
espera que esta nueva visita a la 
Región de Coquimbo sirva para dar 
cuenta de los avances y también de 
la discusión que se abre con la ley 
de Presupuestos. “Quiero valorar la 
transversalidad de la reunión y que 
cuando ponemos los problemas de 
los habitantes de nuestros territo-
rios antes que nuestras diferencias 
políticas, nos va mejor”.

GOBERNADORA RECIBIÓ 
INVITACIONES TARDE 

Tras el impase que ocurrió en abril 
de este año, cuando el Presidente 
Boric evitó tomarse una fotografía 
con Krist Naranjo en Santiago, ante 
lo cual, esta última acusó “agravio”, 
la relación entre ambas autoridades 
se quebró, lo que se vio reflejado en 
que la gobernadora afirmara que se 
había enterado “por la prensa” de 
la segunda visita del Mandatario. 

En este contexto, quedaba la duda 
si Naranjo iba a participar en la gira 
presidencial, lo que fue confirmado 
por la propia gobernadora quien dio 
a conocer que recibieron invitacio-
nes desde la presidencia “muy tar-
de”, pero agradecían la “deferencia 
republicana”.

“Entre las y los gobernadores regio-
nales estamos analizando el proyecto 
de Presupuesto de la Nación que el 
Gobierno del Presidente Gabriel Boric 
ingresó al Congreso Nacional. Son 
malas noticias para las regiones. Para 
que quede más claro. El Gobierno 
Central está afectando directamente 

a las juntas de vecinos, a los clubes 
deportivos, a los clubes de adulto 
mayor, al ciudadano”, recalcó Naranjo. 

Además, afirmó que su preocupa-
ción es la descentralización, algo 
que han trabajado con esmero. “No 
es ego, no es la pelea chica, no hay 
mezquindad. Estamos abocados a los 
temas que importan a las personas 
como por ejemplo el Plan Sequía y 
Región Más Segura que lanzamos 
durante estos días”, aseveró.

Frente a la situación con la goberna-
dora, Boric evitó referirse, señalando 
que no entrará en polémicas y que 
no habrá discusión por la prensa. 

AGENDA SEGUIRÁ EN 
RÍO HURTADO Y VICUÑA

Para este jueves, en tanto, el Presidente 
Gabriel Boric tiene confirmado en su 
agenda, en el marco de la crisis hídri-
ca, una actividad en la que expondrá 
diferentes iniciativas que permitan 
enfrentar la megasequía en el país, la 
cual, se realizará a las 09:30 horas en 
la plaza Desiderio López, en el sector 
de Samo Alto, en la comuna de Río 
Hurtado.

Durante la tarde, participará en una 
reunión de gabinete regional en la co-
muna de Vicuña, y por la noche, a eso 
de las 20:00 horas, realizará una visita 
al observatorio astronómico Mamalluca, 
en donde se realizará la promulgación 
del decreto que declara las áreas con 
valor científico y de investigación para 
la observación astronómica.

Pese a que hubo críticas en su mo-
mento, según se confirmó desde el 
Gobierno, el Presidente Boric también 
tiene contempladas actividades en la 
provincia del Choapa, específicamente 
en la comuna de Illapel.

En su primera actividad, el Presidente Boric se reunió con alcaldes y parlamentarios de la región en la Biblioteca Regional Gabriela Mistral.  
LAUTARO CARMONA

LA PLANTA DESALADORA 
ESTÁ PROYECTADA PARA 
ESTAR FUNCIONANDO EN 
2031. A MÍ ME PARECE 
QUE ESOS PLAZOS SON 
EXCESIVOS Y CREO QUE 
PODEMOS HACER MÁS CON 
VOLUNTAD POLÍTICA”

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

SOMOS CONSCIENTES 
QUE HAY MATERIAS 
QUE REQUIEREN UN 
MAYOR DESPLIEGUE DEL 
EJECUTIVO Y ACÁ HAY UN 
COMPROMISO MUY INTENSO 
POR LA CRISIS HÍDRICA”
GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

HEMOS RECIBIDO LAS 
INVITACIONES DE 
PRESIDENCIA TARDE. SIN 
EMBARGO, AGRADEZCO LA 
DEFERENCIA REPUBLICANA 
AUNQUE HAYA SIDO MUY 
TARDE”
KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL
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CITACIÓN
Se  cita  a  junta  extraordinaria  de  accionistas  de  la  Comunidad  de  
Aguas  del Canal  Barraza  Bajo,  a  realizarse  el  día  15  de  octubre  de  
2023,  en  sede comunitaria  de  Barraza  Bajo,  Ovalle,  a  partir  de  las  
09:00  hrs  en  primera citación  y  las  09:30  hrs  en  segunda  citación  en  
caso  de  no  haber  sala  en  la primera.

Tabla: Presentar Proyecto a la Ley de Riego 18.450 y nombrar representante 
ante la CNR. 

El Directorio.
 

CITACIÓN
Se  cita  a  junta  extraordinaria  de  accionistas  de  la  Comunidad  de  
Aguas  del Canal Islones, a realizarse el dia 15 de octubre de 2023, en 
oficinas ubicadas en calle sede comunitaria de Barraza Bajo,  Ovalle, a 
partir de las 10:00 hrs en primera citación y las 10:30 hrs en segunda 
citación en caso de no haber sala en la primera.

Tabla: Presentar Proyecto a la Ley de Riego 18.450 y nombrar representante 
ante la CNR. 

El Directorio.
 

CITACIÓN
Se  cita  a  junta  extraordinaria  de  accionistas  de  la  Comunidad  de  
Aguas  del Canal Manzanito, a realizarse el día 14 de octubre de 2023, en 
parcela 11 de Limarí, Ovalle, a partir de las 09:00 hrs en primera citación y 
las 09:30 hrs en segunda citación en caso de no haber sala en la primera.

Tabla: Presentar Proyecto a la Ley de Riego 18.450 y nombrar representante 
ante la CNR.

El Directorio.
 

Integrantes de la Academia Municipal de 
Taekwondo recibieron nueva implementación

PODRÁN MEJORAR SUS ENTRENAMIENTOS 

20 estudiantes tiene la Academia Municipal de Taekwondo. CEDIDA

El municipio de Ovalle, a 
través del departamento 
de Desarrollo Comunitario, 
hizo entrega de pecheras, 
escudos, canilleras, 
planchas, cabezal, 
antebrazos y paletas que 
podrán ser ocupados por sus 
20 participantes, quienes 
entrenan tres veces por 
semana en el gimnasio La 
Bombonera.

Con el propósito de potenciar su 
funcionamiento, el municipio de 
Ovalle, a través de la Dirección de 
Desarrollo Comunitario, le entregó 
nueva implementación deportiva a la 
Academia Municipal de Taekwondo. 
De esta forma, los 20 integrantes 
podrán practicar de forma óptima 
esta disciplina de artes marciales, 
que se basa en la concentración y 
en el constante entrenamiento físico. 

La implementación, que supera los 3 
millones de pesos, consiste en nuevas 
pecheras protectora de Taekwondo, 
escudos, paletas, canilleras, protec-
tores de antebrazos, plancha tatami 
y cabezal Taekwondo. Estos nuevos 
artículos serán un gran aporte en el 
entrenamiento de los participantes, 
quienes, en algunos casos, ya han 
competido en torneos poniendo a 
prueba sus conocimientos y pre-
paración, puesto que este deporte 
olímpico exige un arduo trabajo de 
piernas y brazos. 

El monitor encargado de la Academia 
Municipal de Taekwondo, Raúl Ormeño 
indicó que “muchas personas tienen 
el temor que al practicar artes mar-

ciales van a salir golpeados y no va 
a ser agradable, pero acá nosotros 
trabajamos con mucho cuidado y 
tenemos alumnos y alumnas desde 
los cinco años. Estamos muy agra-
decidos por la nueva implementación 
porque de esta manera nuestros en-
trenamientos serán aún más óptimo, 
porque contaremos con la protección 
necesaria para la preparación de 
los participantes”. Ormeño agregó 
que el principal objetivo que tiene la 
academia es que “los niños y niñas 
no estén todo el día en el celular, no 
anden en las calles y que aprendan 
a ser disciplinados y en este punto 
los padres nos han apoyado mucho, 
porque en cada jornada tratamos de 
aplicar el máximo de la marcialidad”. 

El alcalde Jonathan Acuña afirmó 
que como municipio “nos hemos 
preocupado de todas las disciplinas 
deportivas, porque queremos que todas 
se potencien y puedan desarrollar su 
trabajo sin problemas. Es importante 

que cuenten con la implementación 
necesaria, porque de esta manera 
nuestros monitores pueden entregar 
de mejor manera sus conocimientos 
y formar mejores deportistas”.

En este sentido, la directora de 
Desarrollo Comunitario, Margoth 
Rojas sostuvo que es muy importante 
potenciar las academias deportivas, 
que funcionan bajo el alero del mu-
nicipio de Ovalle “porque la idea es 
que trabajen óptimamente, sobretodo 
la academia de Taekwondo que es 
inclusiva, puesto que acá participan 
niños y niñas diagnosticados con 
Trastorno de Espectro Autista (TEA) y 
con Síndrome de Down y el practicar 
este disciplina es de gran ayuda para 
su desarrollo personal”.

La Academia Municipal de Taekwondo 
funciona los días lunes y miércoles 
de 18.30 a 19.30 horas y los días 
viernes de 18.00 a 19.00 horas y los 
interesados se pueden inscribir en el 
teléfono +569 96465215.

Ovalle

ESTAMOS MUY 
AGRADECIDOS POR LA 
NUEVA IMPLEMENTACIÓN 
PORQUE DE ESTA 
MANERA NUESTROS 
ENTRENAMIENTOS SERÁN 
AÚN MÁS ÓPTIMO, PORQUE 
CONTAREMOS CON LA 
PROTECCIÓN NECESARIA 
PARA LA PREPARACIÓN DE 
LOS PARTICIPANTES”
RAÚL ORMEÑO
MONITOR ENCARGADO DE LA ACADEMIA MU-
NICIPAL DE TAEKWONDO
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O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 
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Detienen a imputado por crimen 
de un hombre en Ovalle

SU CUERPO FUE ENCONTRADO FLOTANDO EN UN ESTANQUE

La autopsia del Servicio 
Médico Legal logró establecer 
la causa de muerte de un 
extranjero de 27 años de 
edad. El presunto autor fue 
detenido y está confeso.

El hallazgo de un cadáver alertó a 
unos trabajadores de una parcela 
ubicada en la localidad de Camarico, 
durante la jornada del viernes 22 de 
septiembre, en Ovalle. El cuerpo de un 
hombre flotaba dentro de un estanque 
con agua para regadío y, por instruc-
ción del Ministerio Público, concurrió 
al lugar la Brigada de Investigación 
Criminal de la comuna para desarrollar 
las primeras diligencias.

Los detectives realizaron el trabajo 
científico técnico en el sitio del suceso, 
estableciendo la identidad del occiso, 
un hombre de 27 años, de nacionalidad 
boliviana, que mantenía su situación 
migratoria irregular.

Al análisis externo policial del cuerpo, 
no se advirtieron lesiones atribuibles 
a terceros, por lo que la necropsia 

Ovalle

Según las 
pericias rea-
lizadas por el 
SML, la causa 
de muerte del 
ciudadano  de 
nacionalidad 
boliviana sería 
por estrangula-
miento manual. 
CEDIDA

del Servicio Médico Legal sería de-
terminante para establecer la causa 
de muerte.

“El informe médico legista advierte 
lesiones internas, musculares, y es-
tablece que el fallecimiento ocurre 
por estrangulamiento manual. Por 
esta causa y, por instrucción del 
Ministerio Público, detectives de 
esta unidad especializada asumen el 
caso durante esta semana y mediante 
diversas técnicas de análisis criminal, 
logran identificar al presunto autor 
del crimen”, informó el subprefecto 

José Cáceres, jefe de la Brigada de 
Homicidios La Serena.

En conjunto con personal de la 
Brigada de Investigación Criminal 
Ovalle, la PDI realizó intensas diligen-
cias para dar con el paradero del impu-
tado. “Mediante empadronamientos, 
declaraciones a testigos de contexto, 
análisis de versiones contrapuestas, 
entre otras técnicas, logramos posi-
cionar al presunto autor, también un 
ciudadano boliviano, de 20 años, en 
situación migratoria irregular”, detalló 
el subprefecto Cáceres.

Con los antecedentes y evidencias de 
la investigación, el Ministerio Público 
gestionó la Orden de Detención en 
el Tribunal de Ovalle, acción que se 
materializó durante la jornada de 
este miércoles.

Ante los detectives confesó su au-
toría en el crimen. “Presuntamente, 
tuvo una pelea con la víctima por 
problemas sentimentales y ambos 
caen al tranque. Pero el imputado 
señala que salió nadando y huyó de la 
parcela”, señaló el jefe de la Brigada 
de Homicidios La Serena.
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Histórica será la delegación 
regional en Santiago 2023

DEPORTISTAS DE ELQUI, LIMARÍ Y CHOAPA

Un total de once 
representantes locales 
formarán parte del Team 
Chile en los Juegos 
Panamericanos que se 
inaugurarán el viernes 20 
de octubre en el estadio 
Nacional. La nómina general 
en tanto, estará integrada por 
667 deportistas.

Así como el Team Chile, anunció 
la mayor delegación de su historia 
para los Juegos Panamericanos de 
Santiago 2023, la presencia de de-
portistas de la Región de Coquimbo, 
será inédita en la cita que se inau-
gurará el próximo viernes 20 en el 
estadio Nacional.

Cuando los abanderados Kristel 
Köbrich y Esteban Grimalt lideren  la 
misión criolla de 345 varones y 322 
damas, las familias de los atletas 
de las provincias de Elqui, Limarí 
y Choapa, estarán orgullosos al ver 
en acción en ese desfile inaugural, 
a un número de 11 jóvenes que nos 
representarán en las disciplinas de 
atletismo, balonmano, canotaje, 
fútbol masculino, gimnasia artís-

tica, levantamiento de pe-
sas, rugby femenino, tiro al 
blanco, tiro al vuelo y surf, 
como también al entrenador 
del equipo masculino de 
gimnasia artística, Javier 
Montenegro, profesor y téc-
nico IND.

Al respecto, el seremi del 
Deporte de la Región de Coquimbo, 
Fernando Medina, se mostró muy 
contento de ver cómo la zona estará 
muy bien representada en la com-
petencia internacional, subrayando 
que, para haber llegado a ello, se 
debe a un proceso que lleva un par 
de años, con deportistas que han 
mostrado un gran compromiso en su 
desarrollo. “Lo relevante es que son 
deportistas de las tres provincias de 
la región. Esto es parte de un proceso 

que ha ido avanzando en el tiempo 
con deportistas que llevan un largo 
camino en su derrotero, que les ha 
traído bastantes logros deportivos”, 
comentó.

En ese sentido, sostuvo que, en-

tre ellos, hay algunos con 
más experiencia que otros, 
los que serán claves en el 
resultado y rendimiento 
que puede lograr el país 

en Santiago 2023. “Acá hay 
deportistas como Fernanda 

Valdés, con una amplia tra-
yectoria, Viviana Olivares en 

el atletismo, Joel Alvarez, así 
como Nicolás Cuevas en haltero-

filia. Estamos satisfechos con la 
tarea que ellos han realizado y sus 
técnicos, ya que también participará 
el entrenador del equipo masculino 
de gimnasia, Javier Montenegro”.

Al respecto, la atleta Viviana 
Olivares, quien se encuentra en 
Santiago trabajando con el equipo 
de relevos, destacó que representar 
al país, ha sido uno de sus objetivos. 
“Estoy feliz de representar a Chile en 
el relevo 4x100. Ayer hice el primer 
entrenamiento oficial, el viernes 
compito en Concepción y el sábado 
haremos entrenamientos de relevos 
para que salga todo bien”, recalcó la 
joven de Ovalle, quien destacó que 
ver su nombre en la lista oficial es 
un orgullo. 

“Estoy feliz de estar ahí en este 
evento tan importante, por lo que 
hay que seguir trabajando, que se 
vienen muchos desafíos”, afirmó.

Por su parte, el presidente del 
COCH, Miguel Ángel Mujica, valoró 
el importante listado. “Sabemos que 
nuestros deportistas han esperado 
esto por años, y seremos testigos de 
una verdadera fiesta del deporte”, 
subrayó.

Viviana Olivares

Héctor Flores Josefa Araya
CARLOS RIVERA V.

La Serena

Atletismo: Viviana Olivares, Ovalle, (16-08-1994), Relevos 4x100.
Balonmano: Josefa Araya, Ovalle,  (20-04-2001).
Canotaje: Ysumy Orellana, Salamanca, (24-05-1991).
Fútbol: Maximiliano Guerrero, CD La Serena, (15-01-2000).
Gimnasia artística: Joel Álvarez, La Serena, (07-12-1995). 
Levantamiento de Pesas: 
Damas: María Fernanda Valdés, La Serena, (17-03-1992), 81 kilos.
Varones: Nicolás Cuevas, La Serena, (24-03-2002), 102 kilos.
Rugby Seven: Catalina Miranda, La Serena, (20-09-1996).
Tiro al blanco: Allison Aguilera Sánchez, Illapel,  (08-05-2004).
Tiro al vuelo Skeet: Héctor Flores, Ovalle, (03-08-1994).
Surf Race: Carla Pérez, La Serena, (18-06-1983).
Entrenador: Javier Montenegro, Gimnasia Artística varones.

NÓMINA
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